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Mesdames, Messieurs, 

 

 

Tout d'abord, je vous remercie de vous être déplacés aussi nombreux ce soir deux heures 

avant le match de Rugby France - Irlande décisif pour la qualification en quart de finale de 

la coupe du monde. 

 

Mais je vous rassure, vous serez libérés à temps pour voir le match. 

 

Le mot "Alzheimer" et donc la maladie s'est malheureusement répandue très rapidement 

ces dernières années. 

 

Plus aucun d'entre nous n'ignore la maladie d'Alzheimer. La maladie fait la une de 

l'actualité. A tel point qu'en ce jour, 21 septembre 2007, il s'agit d'un évènement 

international, en l'occurrence, la journée mondiale contre la maladie d'Alzheimer. 

 

La France n'est pas restée inactive face à ce nouveau fléau. 

 

Le Président de la République, Nicolas Sarkozy, a installé, le 3 septembre dernier, la 

commission chargée du plan Alzheimer. 

 

Cette commission, présidée par le professeur Joël Ménard, devra proposer dès le 1er 

novembre de cette année un plan national en faveur de la recherche médicale et de 

l'accueil des patients afin d'améliorer leur prise en charge. 

 

En effet, les patients restent à la charge de leur famille confrontée au cruel manque de 

places dans des structures adaptées, temporaires ou permanentes et au coût prohibitif des 

établissements spécialisés. 

 

Cette commission présidée par l'ancien directeur de la santé devrait remettre aujourd'hui 

ses premières orientations notamment sur le thème des malades jeunes, c'est-à-dire des 

personnes âgées de moins de 60 ans. 

 

  …/… 
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Après la remise du plan au Président de la République le 1er novembre, une phase de 

discussion entre les professionnels de santé et les ministères chargés de l'application des 

propositions sera organisée. 

 

Ce plan sera mis en œuvre à partir du 1er janvier 2008 et fera l'objet d'une attention 

particulière de Nicolas Sarkozy pour qui "c'est l'honneur d'une civilisation d'aider ceux 

que la maladie détruit a petit feu". 

 

Sans vouloir vous abreuver de chiffres, il est indispensable d'en connaître quelques uns : 

 

- La maladie d'Alzheimer touche environ 1 000 000 de personnes en France 

- Elle fait 225 000 nouveaux cas par an 

- D'ici 2020, près de  3 000 000 de personnes pourraient être atteintes 

 

Voilà la dure réalité inéluctable des chiffres si rien n'est entrepris pour les endiguer. 

 

Je vous livre un dernier élément chiffré, 70 à 80 % des personnes qui arrivent en maison 

de retraite sont susceptibles de développer la maladie ou une des maladies apparentées et 

le seul coût des soins médicaux atteint 8 500 € par an et par patient. 

 

Face à ce défi, le lionisme et les lions d'Arras en Artois ne pouvaient pas rester inactifs 

alors que notre devise est de servir. 

 

Selon l'observatoire régional Nord - Pas de Calais, plus de 50 000 personnes seraient 

atteintes et 15 000 le nombre de nouveaux cas chaque année dans notre région.  

 

Le lions club d'Arras en Artois a décidé de s'engager en faveur de l'accueil des patients en 

participant à la création d'un centre d'accueil de jour de 12 patients adossé à une maison 

de retraite existante. 

 

Nous espérons que ce C A J d'Artois se fera sur Arras. 

 

Il s'agit d'un projet de deux à trois ans et nous y travaillons depuis décembre 2005. 

 

  …/… 
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C'est la raison pour laquelle nous avons organisé cette soirée de sensibilisation et édité la 

plaquette que vous avez trouvée sur votre chaise. 

 

Ce projet nous demande du temps, nous l'avons 

Ce projet nous demande de la volonté, nous n'en manquons pas 

Ce projet demande des moyens financiers,  nous sommes à leur recherche de ce jour 

jusqu'à l'inauguration de notre Centre. 

Ce projet est possible, le lions club de Marcq en Baroeul, près de Lille, l'a réussi 

récemment.  

Pour le réussir, il faudra la contribution et la participation de tous les partenaires : 

 

- L'Etat à travers la DDASS 

- Le département avec le Conseil Général 

- La mairie d'Arras si le projet se réalise sur sa commune 

- Les professionnels de santé 

- La maison de retraite support 

 

Et le bénévolat de tous et surtout celui des 37 lions d'Arras en Artois dont je sais pouvoir 

compter à chaque instant. 

 

Sans oublier les donateurs dont les dons ouvrent droit à un avoir fiscal comme pour le 

Téléthon auquel nous participons depuis sa création. 

 

Je ne voudrais pas terminer mes propos sans remercier tous ceux et toutes celles qui ont 

permis cette soirée ou y participent personnellement. 

 

- Merci à J M V…  qui a mis à notre disposition cette incomparable et magnifique 

salle des fêtes  

- Merci à Catherine Génisson, députée de la deuxième circonscription mais aussi, 

par ailleurs, médecin hospitalier et dont le soutien et les conseils nous seront 

bien utiles 

- Merci au docteur René Sliosberg, Président national de lions Alzheimer et qui a 

suivi la création de plus d'une centaine de CAJ 

 

  …/… 
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Je le remercie d'autant plus qu'aujourd'hui une éminente Ministre devrait lui 

remettre la plus prestigieuse distinction honorifique de notre République. Il a 

tenu à être présent avec nous ce soir en faisant remettre à plus tard sa 

distinction. 

- Merci à Claire Mesureur, journaliste à Radio France Bleue qui sera l'homme ou la 

femme orchestre de cette soirée. 

- Merci à Madame Sherperel et à Pas de Calais Alzheimer pour la détermination 

dont elle fait preuve pour une meilleure prise en charge des patients dans notre 

département 

- Merci à Yves Lorius du cabinet Garchette à Saint Omer qui a conçu et réalisé la 

plaquette et au professeur Henri Petit qui soutient notre action dans la plaquette 

- Merci à M. Demory, notre conseiller technique 

- Merci à la commission Alzheimer de notre club et à son Président Armand 

Martinage, sans lequel, rien ne se ferait 

- Merci, enfin, à la chorale "les Merles Moqueurs" qui agrémentera cette soirée par 

deux fois de ses chansons de qualité 

 

Je vous prie de m'excuser d'avoir été un peu long dans mes remerciements mais dans une 

société où l'argent est roi, je tenais à rendre hommage à tous les bénévoles qui se sont 

donner sans compter pour faire de cette soirée une réussite en faveur des autres, c'est-à-

dire ceux atteints de la maladie d'Alzheimer et qui attendent ainsi que leur famille, un      

C A J digne de ce nom à Arras le plus vite possible. 

 

Bonne soirée à tous, je rends la parole à Claire Mesureur pour la direction de la soirée. 

 

 

 

Site Internet en création - établi pour fin octobre. Vous pourrez suivre l'évolution du projet 

 

 


